

EN ALICANTE. . . { Un mes . . . 1'75 ptas.
 Trimestre. 5 " "
 Fuera la capital, trimestre. 5'75 " "
 Extranjero, trimestre. . . 15 " "
 Número suelto. 0'10 cets.
 Anuncios y comunicados á precios con-
 vencionales.

¡Pago anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de San Nicolás, 2, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

Año I

Alicante 10 de Setiembre de 1886

Núm. 203

ADVERTENCIA

Para la buena marcha administrativa de este periódico, rogamos á nuestros abonados de fuera que estén en descubierto en el pago de sus suscripciones, se sirvan remitirnos el importe de lo que adeudan, á la brevedad posible, pudiendo hacerlo en sellos de franqueo, certificando la carta, ó en letras de fácil cobro; pues de lo contrario suspenderemos el envío de este periódico á los señores que así no lo hagan.

El Liberal

Viernes 10 de setiembre de 1886

Impresiones

«Consumatum est.»—La huelga en la Coruña.—El orden público.—Cuentas galanas.

El príncipe Alejandro ha terminado su misión. La Rusia alcanzó su completo triunfo. Con la abdicación del príncipe queda la Bulgaria á merced del poderoso Czar. No hay duda de que este golpe ha sido un retroceso notable en la vida progresiva de aquel principado.

El príncipe, por su amor á la Bulgaria, ha trabajado por salvarla de tan rudo golpe, pero todo ha resultado inútil, pues ante la fuerza y enérgica actitud de la Rusia y Alemania, el resistir hubiera sido una temeridad. Se hubiera desangrado la Bulgaria, pero no hubiera adelantado un paso en su obra civilizadora.

Antes de abdicar el príncipe, recorrió todos los cuarteles y demostró la imprescindible necesidad de presentar su renuncia al trono, aconsejando á las tropas que no hicieran resistencia al nuevo orden de cosas.

Según lo convenido con Rusia el Czar nombrará el ministro de la Guerra de la Bulgaria y los oficiales rusos mandarán el ejército, á cambio de sostener aquella la independencia de ésta.

El príncipe Alejandro ha salido ya de Sofía, teniendo una despedida verdaderamente conmovedora, pues era un príncipe amado de sus súbditos.

Los candidatos al trono búlgaro son por parte de Inglaterra el príncipe Waldemar de Dinamarca, casado con la princesa de Orleans, y por la de Rusia el duque de Oldemburgo.

Durante permanezca vacante el trono regirá una regencia, la que se halla compuesta de Stanbuloff, Montkuproff y Karaveloff.

Los sucesos de la Coruña han dado motivo á algunos periódicos de oposición, para pretender darles un carácter puramente

político, pero si en un principio pudieran llamar la atención en tal sentido, cuando se han conocido las causas han caído por su base todos los rumores y falsas alarmas.

El hecho obedece solamente á una cuestión de consumos por motivos locales, que si bien ofreció en un principio algún temor de que sucediera algo desagradable y que tomase la huelga mayores proporciones, con la intervención de las autoridades se dominó la situación, pudiendo lograr el tranquilizar los ánimos; así es que en los últimos partes se dice que reina la mayor calma.

Las autoridades civil, militar y judicial con arreglo á lo dispuesto por los artículos 12, 13 y 14 de la ley de Orden Público, declararon la población en estado de guerra, lo que mereció la aprobación del gobierno, por más que digan algunos periódicos lo contrario.

Los partidos políticos cuando están en la desgracia, es muy natural que aspiren á mejor suerte, que sueñen en la tierra prometida, pero de estas debilidades humanas, el partido, que sin duda se halla más atacado, es el conservador. Lo cual, después de todo, aun cuando no sea racional, ni constitucional, tiene su fundamento, porque una de las manías que más estragos hace en las filas conservadoras, es la de que el poder es un patrimonio suyo, y como tal lo dejan cuando quieren y lo recojen cuando les dá la gana.

Pero como esto es nada más que una ilusión, que ellos se hacen, de aquí que nosotros, y con nosotros todos los que comprenden lo que es y significa el régimen representativo, nos cause risa el que ahora vengan anunciando algunos periódicos de aquella comunión, que dentro de poco se reunirán sus prohombres en Biarritz, y de lo que resultará, indudablemente, que dentro de época no muy lejana sea llamado al poder el partido conservador.

Es tan pueril todo esto, que lejos de infundir miedo, como sin duda pretenden, como dijimos antes, nos causa risa; porque los partidos, al ser llamados á regir los destinos del país, tienen siempre una misión que cumplir, y mientras no la lleven á efecto, ó se declaren incapaces para ello, tienen que sostenerse en su puesto.

Así es que en las actuales circunstancias en que el partido liberal se prepara para realizar sus reformas, y que goza de la confianza de la corona y del beneplácito del país, el decir que se halla próximo el día en que ha de abandonar el poder, es sencillamente una solemne niñería, que no puede tener mas alcance que

ser una dedadita de miel, para sostener el espíritu vivo de los ilusos, de los que están condenados á vivir pendientes de una no interrumpida serie de promesas á plazo fijo.

De fijo que el Sr. Cánovas, ni los que forman la plana mayor de su partido, no pensarán como dicen los referidos periódicos, y para que no se los crea también atacados de tan inocente esperanza, seguirán circunscriptos á la actitud que hasta hoy han venido observando, porqueno pueden menos de conocer que aun no tan sólo no ha llegado su hora, sino que todavía falta mucho para que llegue.

Imposible

No fuimos nosotros de los que dimos crédito á la noticia de que era un hecho la unión entre conservadores ortodoxos y heterodoxos, pero hubo quienes lo creyeron y *El Diario Español*, periódico de cámara del Sr. Romero Robledo, se vió en el caso de rechazar semejantes especios.

Y no era porque esa desmentida conciliación no fuese, después de todo, lógica y hasta natural, sino que aquí en España los odios políticos son los odios peores y mas tenaces, y los conservadores se han propuesto no mirarse á la cara los unos á los otros hasta la consumación de los siglos, ó hasta que se consuma Cánovas y el ex-pollo antequitano.

Y después de la negativa de *El Diario Español*, la sesuda *Epoca*, que venia guardando prudente reserva ha salido de su mutismo diciendo que no sabia una palabra de la reconciliación y lo que es mas, que los interesados en ella nada tampoco sabían de tales planes.

Quedamos, pues, en que los canovistas están como estaban, y los de Romero tan campantes esperando la próxima campaña parlamentaria, para machacarse la cabeza como en los mejores tiempos de la disidencia.

¿Necesitaremos asegurar de nuevo que lamentamos ese espectáculo, nada ejemplar por cierto, que está dando un partido monárquico?

Si. La división que trabaja al partido conservador, contribuirá á dificultar la desaparición de esos pequeños grupos, polilla de la política española, que del lado de la derecha, se llaman disidencias de Romero, y del de la izquierda, *dominguitas*, agrupaciones que surgieron á impulsos de resentimientos y despechos personales y que son factores inútiles en la política de nuestro país.

Inútil, y más que inútil perjudicial, fué la formación de la izquierda que, cuando más, pide alguna reforma, que sin que

ella la pida, la realizará nuestro partido; y no tiene tampoco justificación el grupo heterodoxo desde que Romero Robledo demostró, á su pesar, que era incapaz de constituir un partido conservador á la moderna, que, anulando al del Sr. Cánovas del Castillo, viniese á sustituirlo en la marcha ordenada de la política española.

La actitud de Romero, á haber conseguido esto, habría sido aplaudida, y merecido el elogio de los amantes del progreso político de la patria; si una vez rotos los lazos que le unían á su antiguo jefe, hubiese dado á conocer un nuevo programa, alguna aspiración que no informase el criterio de los canovistas, algo que le diferenciase de sus cofrades de reacción, su conducta habría sido comprendida por todos.

Peró romper por romper, y por parecerle prematura la caída de Cánovas, que es una de las pocas cosas patrióticas que ha realizado en su vida, es una cosa que merecerá siempre la reprobación de los políticos formales.

Y lo que decimos del *romerismo*, lo hacemos extensivo á la pequeña agrupación que acudilla el general López Domínguez. Sin poder formar partido, y sin hallar eco en la opinión, se empeña ese grupito en hacer cuestión de vida ó muerte una reforma constitucional, que todos los países modernos encierran dentro de escasas proporciones.

Peró es inútil resistir las leyes de la historia.

Podrá ser que por ahora, Romero Robledo resista volver al redil conservador; que Cánovas, no quiera por lo pronto, perdonarle sus escarceos, pero al fin y á la postre, la gota de agua del grupo romerista será absorbida por el lago conservador, lo mismo que la gota de agua de la izquierda, por el partido liberal.

Mientras tanto, las fuerzas de uno y otro grupo, están condenadas á la impotencia, pues que nadie quiere aproximaciones con levaduras de disidencia.

A pesar de lo que decimos es posible que Romero Robledo ó López Domínguez, puedan presidir una situación política?

Nosotros creemos que es imposible.

SUETOS POLÍTICOS

Los candidatos triunfantes en las tres circunscripciones de la provincia en que han habido elecciones, son los siguientes.

Denia.

D. José Antonio Cervera Cardona, conservador.

Cristobal Salvá Oits, conservador.

insensiblemente fueron dejándome de hablar el uno del otro. Yo pensé que su mútua curiosidad estaría satisfecha; no di importancia alguna á esta observación, y continuamos viéndome como tres compañeros unidos por la mas leal amistad. Toda la violencia de mis bastardos celos habíase consumido en el empleo cobarde de los recuerdos del pasado; era, pues, natural que no estuviese celoso del porvenir; por lo demás, Lelio me merecía una confianza absoluta; pues me hallaba persuadido que él sería el primero en advertirme del estado de su corazón, si debía en alguna ocasión hallarle en situación de turbar mi tranquilidad. ¿Fuimos felices mucho tiempo? Sí, muchas semanas; pero fué tan rápida esta época, que su recuerdo le he borrado casi de mi memoria. Fué como una especie de tregua entre dos batallas, y de la última debía yo salir completamente vencido.

Sin que circunstancia ninguna apreciable hubiera cambiado nuestras relaciones, no eran sin embargo las mismas, pues al hallarnos todos tres se dejaba sentir entre nosotros, un malestar indefinible, que al principio no noté, y del que no me he hecho cargo hasta mas tarde, al detenerme en los delallos todos de mi triste historia. Cuando llegaba inopinadamente al lado de Anunziata y Lelio, se quedaban muchas veces como turbados, y en un proceder aislado con respecto á mí, hasta algo que no es natural. Anunziata parecia haber perdido de nuevo su alegría, encontrándola

una carta de Lelio: «Prepárame tus brazos, me escribía, porque voy á verte dentro de poco. Hé concluido mis estudios; ya sé mi oficio, ahora solo se trata de hacer obras de arte. Necesito soledad; la campiña de Roma es demasiado bella, las romanas demasiado fáciles, y la vida demasiado cara en la ciudad Eterna. ¿Tienes ahí algún rincón, sea granero ó palacio en que yo pueda establecer mi taller? Me siento ávido de trabajar, solo, á tu lado, lejos del ruido; no quiero volver á Roma sin una obra terminada; estoy ideando un Judith de gran escuela; cual día que estés mal peinado, me podrás servir de modelo para la cabeza de Holofernes!»

Hice echar abajo algunos tabiques y abrir ventanas en una casa que poseía á la entrada del pueblo, y cuando tres semanas después de su aviso llegó Lelio, encontró un excelente taller dispuesto á recibirle. Recobramos en seguida nuestra antigua vida fraternal comenzando juntos, hablando con expansión y franqueza, dándonos cuenta de nuestros pensamientos mas secretos, ocupándonos de los días de nuestra primera juventud y conjugando el verbo acordarse, que es quizás el más simpático de todos. Lelio tenía un carácter absolutamente opuesto al mío, y por esto sin duda yo le amaba; el hombre, aun á su pesar, tiene siempre una irresistible tendencia á completarse, y por esta razón busca muchas mas veces su contrario que su parecido. El carecía de mis perturbaciones, porque me entretenía

en él su propia indiferencia natural, cierta igualdad de humor; echaba de menos el pasado sabía acomodarse en todo tiempo al presente, y jamás se inquietaba del porvenir. Como base de su carácter, poseía una alegría natural y cierto fondo todavía mas, su existencia ligada á los artistas y habituada á todas las independencias de la vida. Agradó sobre manera á Anunziata y al viejo Spadicelli.

—Caballero, me dijo éste un día mostrándome á su mujer y á Lelio, cuando ese par de locos metan demasiado ruido juntos, venid á verme y os enseñaré la conchillogia, que os servirá de mucho en vuestra vejez.

Le di gracias con una sonrisa, y prometiéndome no abusar de su invitación. Reanimada con la presencia de Lelio, recobró Anunziata su buen humor; refábase ambos á carcajada tendida, haciendo burla á veces de mi aspecto melancólico. Si ellos eran dichosos, no estaba yo menos complacido de verme entre aquellos dos seres, que eran los que mas amaba. Mis tormentos sobre el pasado de Anunziata, con que tanto había sufrido, fueron poco á poco debilitándose, no apareciéndome ya sino como una vaga turbación que facilmente lograba dominar. El periodo agudo había desaparecido para siempre, no restándome de él sino un indeciso eco que mas bien era melancolía que sufrimiento.

En los primeros tiempos de la llegada de Lelio, me hablaba sin cesar de Anunziata, y ésta se ocupaba siempre de mi amigo, pero

Folleto de EL LIBERAL. F-8

EL CABALLERO

de la herida en el corazón

POR

DON JOSÉ VEGA

peranza. En aquella época no me quedaba ya casi razón alguna verdadera para prolongar mi permanencia en Brindis, pero no me faltaban pretextos: una herencia que recoger, propiedades que administrar, necesidad de reposo después de tan vivas emociones; todos estos diferentes motivos fui invocándolos uno á uno para explicar á los demás mi retiro en aquella aburrida aldea de provincia. Por lo demás, nadie se ocupa de preguntármelos, los bienes de mi tía, unidos á mi fortuna, me constituían en el mas importante propietario de la tierra de Otranto: yo había llegado á ser una especie de personaje en Brindis; los caprichos de los ricos son siempre respetados; y mis reuniones de los miércoles continuaban siendo asiduamente frecuentadas por los jóvenes de la población.

Hacia ya algunos meses de la muerte de mi tía, cuando recibí con un verdadero placer

Buenaventura Quero Bertomeu, adicto.
Romualdo Catalá Catalá, adicto.

Orihuela.

D. Joaquin Gonzales, adicto.
Rafael Sala, adicto.
Francisco Ballesteros, adicto.
Julian de Torres, adicto.

Villajoyosa.

D. Francisco Soler, adicto.
Ricardo Pérez, adicto.
Alejandro Harmsen, adicto.
Juan B. Samper, conservador.

Según *La Gaceta Universal* no tiene fundamento de ningún género el anunciar, como lo hace un periódico, que el proyecto de ley de asociaciones será combatido en sentido restrictivo por algunos individuos de la mayoría parlamentaria; porque según se oye á los que representan todas las tendencias y aspiraciones de aquella, es deseo muy general, casi unánime, el de conceder todo interés á las reformas económicas, y las que tengan por objeto garantizar la libertad ofrecida y practicada por el Gobierno del Sr. Sagasta.

Dice la prensa de Madrid que los detenidos en la Coruña no serán sometidos á los tribunales militares, como algunos creen, porque las agresiones y la colisión fueron anteriores á la proclamación del estado de guerra, y la Guardia civil y las fuerzas del ejército reprimieron los motines contestando á la agresión con la fuerza, como auxiliares de la autoridad civil.

Después de proclamarse el estado de guerra, no ocurrió en la Coruña cosa de importancia.

La Fé se felicita del éxito obtenido por algunos de sus amigos en las elecciones provinciales.

El Siglo Futuro, que ha protestado con su silencio de las órdenes recibidas de don Carlos para acudir á la lucha electoral, continúa firme en su sistema de no emitir opinión sobre dicho asunto.

Los republicanos de la llamada coalición se han tirado los trastos á la cabeza. El Sr. Pi se va por un lado, Zorrilla por otro, y hasta tal punto llegan estas desavenencias, que los federales aseguran que con los zorrillistas no van ni aun á coger monedas de cinco duros.

Nosotros creíamos que los que estaban más hartos de la coalición eran los zorrillistas.

Ahora resulta que tampoco los federales pueden resistir á los amigos de D. Manuel.

No habrá grandes dificultades para el divorcio.

Copiamos de El Constitucional Dinástico:
«Todo el éter de las farmacias de esta población, se gastó ayer á última hora con el objeto de volver en sí y resucitar algunos Lazaros que se encontraban muertos y en estado de descomposición.

Aun vivos y todo, por la eficacia del Dios poder, no ha de faltar quien publique los funerales, escitando la piedad de los correligionarios y amigos por el descanso político de los difuntos.»

Esto en nuestro sentir no pasa de ser una broma de nuestro apreciable colega, pues de no ser así, á trueque de pasar por torpes, hemos de confesar ingenuamente que no comprendemos ni sabemos interpretar tan gracioso suelto.

Deseamos nos saque de dudas tan discreto compañero.

Se comenta con bastantes visos de probabilidad, el rumor de que la reunión de Córtes se aplaze hasta los primeros días del mes de Noviembre.

Así al menos se desprende de lo que dicen los periódicos de Madrid.

en ocasiones reflexiva, impaciente á mis preguntas y contrariada por mis bagatelas que habría despreciado en otro tiempo; también me hacía jurar con frecuencia si la amaba siempre, como si hubiera querido asegurarse contra sí misma. Yo atribuía estas irregularidades nerviosas á la profunda perturbación en que yo mismo la había sumido con mis continuas reconvencciones, y no advertía que Lelio, por su parte, solía quedarse silencioso á mi lado, y absorto en meditaciones de que no me daba cuenta. Sin que se pueda decir que esquivaba mi presencia, conocíase que tenía menos placer en verme y se marchaba á menudo á dar solitarios paseos á las orillas del Adriático, cuando acostumbáramos á ir siempre juntos.

Por la noche hablaba alguna vez, así como en general, de sentimientos que son más poderosos que la voluntad, de luchas desiguales en que se sale siempre vencido, y de acontecimientos fatalmente impuestos por el destino. Yo le escuchaba sin saber á donde quería ir á parar. Anunziata le aprobaba con un signo de cabeza, y volvíamos á caer en el silencio. Por instinto comprendía yo que vivíamos en una atmósfera perturbada, pero, en mi ciega confianza, no comprendía absolutamente nada de los sentimientos que agitaban á Lelio: no debía tardar en comprenderlo.

Hallábase un día, un miércoles, en casa de Anunziata, cuya tristeza se hacía cada vez más visible; empecé á inquietarme de su estado, al propio tiempo que la contemplaba

El Estandarte escribe:

«Insisten los hombres políticos bien informados generalmente, en que pronto formará Gabinete el Sr. Martos, pasando el presidente del Consejo, Sr. Sagasta, del banco azul al sillón presidencial del Congreso.

Otra etapa. La última.»

Estos conservadores lo ven todo de color de rosa y á gusto de su deseo, soñando siempre divisiones en el seno del partido liberal, única áncora que creen segura para escalar el poder, pero todavía están verdes, carísimo colega.

ECOS LOCALES

Ha sido confirmado el nombramiento de aspirante de primera clase á oficial, con destino á la Administración de Correos de esta capital, D. Jesús Corral.

A un hombre que se quedó dormido en la noche del 7 á la puerta de la posada del *Marrocé*, situada en la calle de Gravina, fué despojado de un billete de 100 pesetas, que tenía en un bolsillo, sin que se sepa quien sea el autor de este delito.

Ha sido declarado cesante el perito de la riqueza urbana de la Administración de contribuciones y rentas de esta provincia, don Nadal Cantó.

Esta tarde á las cinco celebrará sesión, para el despacho de asuntos ordinarios, el excelentísimo Ayuntamiento de esta capital.

A principios del verano se construyó un tinglado en la acera de la Esplanada entre el café Suizo y el del Comercio, con objeto de establecer una horchatería.

Dicha horchatería ha permanecido en aquel sitio toda la temporada, pero hace veintitantos días la horchatería ha desaparecido quedando el tinglado que se aprovecha para jardín público y ofrece un espectáculo repugnante.

Suplicamos á quien corresponda mande quitar dicho tinglado, pues tal como ha quedado es una cosa que además de afezar aquel hermoso sitio, por el uso que se está haciendo de ella, da una triste idea de la policía urbana de esta capital.

Según tenemos entendido el excelentísimo ayuntamiento de esta capital se propone que este año revista mayor solemnidad que en los anteriores, la función que anualmente se dedica á conmemorar el aniversario de la muerte del inolvidable mártir de la caridad el excelentísimo Sr. D. Trino Gonzalez de Quijano, á quien Alicante conserva siempre sentimientos de gratitud y veneración por su heroico comportamiento durante la terrible epidemia cólica de 1854, en la que falleció en aras de su ardiente caridad y amor al prójimo.

Mucho celebraremos ver realizados los buenos propósitos de la corporación municipal.

Según se dijo ayer, los amigos políticos del excelentísimo señor barón de Mayals proyectan obsequiarle con un té en Bossio, en celebración de haber sido elegido diputado provincial por el distrito de Villajoyosa.

Las fiestas que en estos días se vienen celebrando en el Arrabal Roj, en honor de la virgen del Socorro se ven sumamente concurridas por gentes de todas clases.

La brillantez y el acierto con que se han dispuesto aquellas solemnidades son motivo para los elogios de cuantos visitan aquel barrio.

En la función religiosa que se verificará el domingo está encargado de la oración sagrada nuestro paisano el padre Guixot, orador elocuentísimo y de gran ilustración.

reclinada en un campé, indiferente casi á mi presencia y con los ojos levantados al cielo en una distracción profunda. Después de cambiar algunas palabras insignificantes, recayó en su mutismo, arrastrada por un pensamiento en que yo comprendía que no entraba para nada. Admiróme su actitud, y por la primera vez, después de mucho tiempo, fijé la vista en su corazón. ¡Ya no eran tres los muertos, sino cuatro, y el cuarto era yo!... Ante ellos, ante nosotros, ¡ay! se destacaba un Lelio, espléndidamente iluminado con la sonrisa del triunfo! Me arrojé sobre Anunziata.

—Tú amas á Lelio, le grité.
Sin poder contener un movimiento de espanto se ocultó ella la cabeza entre las manos, pero descubriéndose en seguida el rostro y lanzándame una mirada en que pude leer un implacable sentimiento de cólera.

—¿Vuelves á empezar tus locuras? me dijo, no te basta haberme hecho libar hasta la última gota del cáliz de la amargura en tu pesadilla sobre el pasado? Déjame vivir en paz! Si amará á Lelio, te lo diría.

Mientras hablaba me examinaba yo en su corazón: mi imagen, arrugada y decrepita como la de un centenario, procuraba enderezarse y se esforzaba en ponerse de pie; lo conseguí, por fin, y tambaleándose, se dirigió hácia Lelio, á quien quería cojer por la garganta: pero no tuvo éste mas que tocarla con el dedo, para que cayera inmóvil al lado de los

Un día y otro viene la prensa local quejándose, aunque sin resultado, del malísimo estado en que se encuentran los caminos que conducen á las estaciones del ferro-carril de esta capital.

Los baches son tan hondos y el polvo tan intenso que los carruajes que transitan por ellos corren cada dos pasos el grave peligro de volcar. Los encargados del desmonte del terraplen, que ocupa la vía del puerto han dejado una acequia sin cubrir, que imposibilita el tránsito por aquel sitio de los carruajes exponiéndolos á un grave accidente.

Creemos que antes que todo debía procederse al arreglo de la carretera que es tan necesaria para el gran tráfico de la estación del ferro-carril de Murcia.

Suplicamos al señor. Alcalde se sirva ordenar la reparación de dichos caminos.

ECOS DE LOS PUEBLOS

En la madrugada del día 6, fué detenido por la guardia civil, un vecino de Villena, que había herido gravemente aquella noche á otro con arma de fuego.

Han comenzado las fiestas en Elda, habiendo acudido gran número de forasteros.

Las funciones dispuestas son notables; habrá procesiones, danzas, fuegos artificiales y representaciones teatrales.

En el pueblo de Agost se proyecta construir tres escuelas y dos casas habitaciones para los maestros.

A la autoridad competente han sido entregados por la guardia civil 23 hombres que sorprendió jugando en una casa de Ibi.

Mercado de pasa. Ha experimentado una baja la pasa de Gandía y Denia, vendiéndose de 22'50 á 25 pesetas quintal.

Nótase gran paralización y las operaciones pueden considerarse nulas, debido á que los almancen no admiten dicho fruto á más de 90 reales quintal, salvo raras excepciones. Se cree que ni aun este precio podrá sostenerse muchos días, si se tiene presente que á estas horas hay ya flotando sobre *cient mil quintales*, cantidad considerable, teniendo en cuenta el tiempo en que nos encontramos y la consideración de que no ha dado principio en serio la temporada, deduciéndose de ese dato lo abundante de la cosecha, y por consiguiente, su resultado en precio.

Confirman esta opinión telegramas que respetables casas de Denia han recibido de América y de Londres, no aceptando ofrecimiento alguno ni que se haga contra-oferta á ningún precio: no debe perderse de vista que eso se decía en época en que de los cien mil quintales exportados, no se había recibido sino una pequeña cantidad relativamente.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Juzgado municipal de Mirafior, pudiéndola solicitar los aspirantes á la misma.

Se ha constituido el nuevo ayuntamiento de Setla y Mirarosa eligiendo al alcalde á don Andrés Sendra, teniente á D. Lorenzo Vicens y médico á D. Salvador Aguilar.

La secretaría del Juzgado municipal de Setla y Mirarosa se encuentra vacante.

CARTA DE BARCELONA

Barcelona 7 de setiembre de 1886.

Señor Director de EL LIBERAL:

Mi distinguido correligionario: Siguiendo mi propósito de poner á V. al corriente de cuanto ocurre en esta industriosa capital, de nuevo le escribo, ya que tan benévola acogida ha dispensado á mis anteriores cartas.

No hace muchos días que se venció y puso

otros muertos, que silenciosamente se echaron á reir.

—Pero si le veo, la dije; estoy viendo á ese que tú amas, y á mí que estoy tendido sin vida á sus pies!

—¡Eh! Qué me importa lo que veas, loco implacable, que tomas tus alucinaciones por verdades? me respondió coléricamente. Créeme, Fabio, estás en mal camino, porque á fuerza de hacer sufrir á los demás, acabarás por inspirar compasión.

Corrí á ver á Lelio. —Cualquier palabra es en este momento grave entre nosotros, le dije. Yo soy tu mejor y más antiguo amigo; hemos vivido juntos como dos hermanos; hemos confundido nuestros corazones; te he hecho depositario de los secretos de mi vida, y conozco que la amistad que nos une está ligada á mi existencia por las mas preciosas fibras del corazón. Tengo en tí una confianza que nada quebrantará; para mí será tu palabra el oro puro de la verdad; respóndeme con franqueza: ¿amas á Anunziata?

En vez de contestarme si ó no, como yo esperaba, montó en cólera. Se indignó de mis sospechas, tanto mas, decía, cuando que yo debía saber, mejor que ningún otro, que él era incapaz de hacer traición á un amigo; por lo demás, mi pregunta le causó mucho mas sentimiento que extrañeza, porque hacia mucho tiempo que había notado en mí un carácter desconfiado y sospechoso hasta la injusticia, é inquieto hasta la locura. Confesé que

en práctica por los albañiles una huelga que en los primeros momentos se temió fuese de trascendencia, dado el considerable número de sus promovedores y su actitud nada tranquilizadora. Tomáronse oportunas medidas para evitar males, particularmente con los operarios de los trabajos que para la terminación de los nuevos cuarteles se llevan á cabo: no todos los trabajadores se hallaban allí dispuestos á seguir á sus compañeros y la actitud de éstos, contra los que, en uso de su perfecto derecho no les secundaban, hizo necesaria la presencia en el local de algunas tropas.

El pretexto de la huelga fué esta vez el imponer á los patronos se rebaje una hora de trabajo; hay que tener en cuenta que á consecuencia de otra huelga, la última promovida por los mismos albañiles, al decir de un periódico local, se accedió á la rebaja de una hora, quedando reducidas á 9 las 10 que venían en práctica desde antiguo.

El celosísimo señor Gobernador civil, don Luis Antunes, tomó desde un principio sabias disposiciones, y deseando que la clase trabajadora no pudiese quejarse de que sin oír sus pretensiones se les desatendiese, reunió en su despacho á los patronos junto con las representaciones de obreros, precisamente de los que en el *Salon de la Palmera*, habían acordado la huelga.

Resultado de estas conferencias, fué el reunirse los patronos en la sala de juntas del Instituto de Fomento, sito en la céntrica calle del Pino, y allí, después de discutirse serena y razonadamente la cuestión, acordaron no acceder á la pretensión de los trabajadores.

Más de 140 personas se hallaban en el salón, casi todos maestros obreros; cuando de repente una detonación horrible hizo creer á los allí reunidos que el edificio volaba y con él sus vidas, tan necesarias á sus desvalidas familias. Una espesa nube de humo llenó el local, y calcúlese el espanto y la ansiedad de los que en tan excepcionales circunstancias se encontraban.

Cuatro ó cinco de los más próximos á la mesa, sitio en que un infame y cobarde había colocado el enorme petardo que motivó la catástrofe, resultaron gravemente heridos, siendo considerable el número de los que lo fueron leves.

La noticia del suceso, que tuvo lugar á las cinco de la tarde del día 1.º, circuló rápidamente por la ciudad, llevando la indignación á todos, incluso á muchos obreros, que al fin se van convenciendo de que so pretexto de amparar sus derechos, que todos acatan y nadie se propone menoscabar, tratan muchos seres verdaderamente degradados, de sacar partido para conseguir depravados fines.

Este suceso extraño é inhumano, debe servir á todos de saludable lección; si, como es de presumir, la clase jornalera es extraña al acto, desconfie de los que le adulan, y pueden conducirle á su perdición y descrédito, só pretexto de ampararla y protegerla; si no lo fuese, lo que no es admisible suponer, después de la publicación de una enérgica y sentida protesta del centro iniciador de la huelga, medite que por esos derrotados no conseguirá nunca su bienestar, por todas las clases deseado. La prensa, á mi humilde juicio, es la llamada á decir la verdad desnuda y enérgica á tan respetable clase trabajadora, sin género alguno de adulación, que sienta mal á la misión nobilísima que á esa potencia social concede la moderna civilización.

Dada la gravedad del inaudito hecho, se ha dado singular impulso á las tramitaciones judiciales incoadas en averiguación de los criminales, nombrándose un juez especial, recibiendo gran número de declaraciones, haciéndose prisiones preventivas, etc. Ayer se

encontraba á Anunziata encantadora, pero solo á título de amigo; que sentía por ella un verdadero afecto de hermano, pero nada de amor, siendo un imperdonable delirio lanzar sobre ellos tan injuriosas sospechas. —Abrevio, porque me falta el valor: por último, yo fuí el que tuvo que disculparse.

Cuando medito en todo esto, no comprendo de tanta necedad como demostré entonces; seguramente me cegaba la evidencia misma; porque yo no veía nada; para combatirme á mí mismo busqué un auxiliar en el amor de Anunziata, amor que no existía, y en la amistad de Lelio que tan capaz era de hacerme cualquier traición. Sus mentiras tenían mas peso que mi verdad; en aquel instante no solo dudaba yo de mí, sino que no me creía, y lo sacrificaba todo á la necesidad de tener todavía fé en mi felicidad.

Ya os he dicho que era un miércoles; aquella noche era numerosísima la reunión de mi casa, porque se debía leer un poema liberal, recientemente impreso en Turin, y del que, no obstante la vigilancia de la policía napolitana, que se imagina que todavía se hacen con los libros las revoluciones, había podido llegar á Brindis un ejemplar. Empezó la lectura, y cada cual fué colocándose á su gusto para oír con mas comodidad. Arrullado por la monótona cadencia de los versos, que era como un incandescente eco de la voz de mis reflexiones, dejé vagar á mi espíritu fuera de la estrecha esfera en que me hallaba encerrado.

hablaba de dos de suma importancia, que habian concebido la esperanza de que tan enorme y cobarde delito, no qu daría impune.

Por fortuna, la gravedad de los heridos, es menor de la que en los primeros instantes se creyó; las amputaciones que se creyeron indispensables, y de que se ocupó la prensa, no se han llevado á cabo, aunque sí dolorosas operaciones, extracción de proyectiles, etcétera.

Pasando á otro asunto ménos doloroso, me ocuparé de lo que á la Exposición universal ha llegado á mis noticias. Según éstas, una casa extranjera ha hecho proposiciones aceptables al ayuntamiento, para construir una gigantesca torre, la más alta que hasta hoy se haya visto, que sea el acontecimiento del futuro certámen.

Con gran pena de los amantes del teatro, dió fin á sus compromisos en el de Rivas, el Sr. Vico, con el drama del gran Echegaray, *O locura ó santidad*; su desempeño motivó una verdadera ovación para aquel reputadísimo artista, que pudo convencerse del cariño que el pueblo catalán le dispensa, y al cual es indudablemente acreedor.

Por cierto que en el mismo teatro, y la noche siguiente á la despedida del gran actor, ocurrió un lance que pudo tener fatales consecuencias. Refiérome á lo acaecido al titulado profesor G. M. Donato, (Stello), quien habia anunciado, con el bombo y platillos que para el caso se acostumbra, un gran espectáculo de fenómenos de hignotismo, invitando á los señores médicos y periodistas.

Las elecciones de diputados provinciales han tenido lugar en el mayor orden, habiendo tomado parte en ella, á más de nuestros amigos políticos, para quienes ha sido en primer lugar el triunfo, el grupo conservador disidente que sigue al Sr. Romero Robledo y el partido posibilista. Con notorio asombro de los políticos de la localidad se retrajo el grupo colicionista, so pretexto de soñadas ilegalidades que achacan injustamente según los que de la política local están enterados, al partido liberal dominante. Siempre lo mismo.

Desde que el mes de Setiembre impera ha entrado aquí también el imperio del verdadero calor: las gentes discurren en vano buscando aire por los estensos paseos y deliciosos jardines de la capital y ésta presenta con este motivo un aspecto animado y grandioso. Las numerosas torres de que se hallan poblados los preciosos alrededores de la antigua *Barcino* están llenas de gentes que prefieren el bullicio de la gran ciudad al silencio del campo y la contemplación de las bellezas naturales. Gracia, San Gervasio y Sarriá, son especialmente los domingos, el sitio predilecto de las familias que no pueden acudir á las poblaciones veraniegas donde obliga la moda á marchar al que dispone de dinero ó esté libre de atenciones y cargos.

Al fin Barcelona es población española y tiene que rendir tributo al arte predilecto del país. Aquí donde no se ha construido una plaza de toros á la altura de las de Madrid, Sevilla y Valencia, aunque en cambio se admiran tantas obras grandiosas; creía yo y esta creencia me proporcionaba gran contentamiento, que hubiese poco entusiasmo por el arte de Pepe-Hillo y Lagartijo y me he equivocado de medio á medio. A pesar de no ser los espadas de esos cuya fama ha llegado has á los que somos profanos á tan noble arte, y de ser los preciosos de entradas y localidades muy subidos, en la corrida del domingo último hubo un lleno, y á la hora de salida presentaba Barcelona el aspecto que la Corte en los días en que desde el rey al último ciudadano rinden á los Frascuelos, Lagartijos y Mazzantinis, pleito homenaje, batiendo palmas en su loor como en otros tiempos los espectadores del coliseo al gladiador que cen mas brio y donaire

supo arrancar la vida á semejante suyo á quien ninguna prevención guardaba.

De lo dicho deducirá V., señor director, que estoy en disidencia con la ilustrada redacción de EL LIBERAL, cuando ismenta el estado de la plaza de toros de Alicante y pide rebaja de trenes para Mércia en días de corridas. Creo que seria mas honroso para nuestra capital que los materiales que forman la mole del medio demolido edificio del paseo de Compoamor, sirviesen para levantar decente albergue al Instituto Provincial, pues no es el que á este utilísimo y necesario establecimiento se tiene destinado el que mas alto pregone la cultura y adelantamiento de la antigua Ilice. Sermón en Argel...

Hasta otra se despide su afectísimo,
M. ALONSO DEL CASTILLO.

DE AQUÍ Y ALLÍ

Eclipses en el año próximo

La *Gaceta* ha empezado á publicar, entre otras observaciones astronómicas del Observatorio de San Fernando, los anuncios relativos á los eclipses que se verificarán en 1887. Anuncia los cuatro siguientes:

Enero 8.—Eclipse parcial de luna, «invisible» en Madrid.
Principio del eclipse, á las nueve de la mañana.

Medio del eclipse, á las diez y siete minutos de la mañana.
Fin del eclipse, á las once y quince minutos de la mañana.

El principio de este eclipse será visible en toda la América Septentrional y en casi toda la Meridional, en parte de Asia, en el estrecho de Behering, en parte de la Australia, en todo el Océano Pacífico, en parte del Atlántico, en casi todo el mar Polar Ártico y en parte del Antártico.

El fin de este eclipse será visible en casi toda la América Septentrional y en una pequeña parte de la Meridional, en la isla de Cuba, en gran parte de Asia, en la Australia, en las islas Filipinas, en el estrecho de Behering, en casi todo el Océano Pacífico, en una pequeña parte del Atlántico y del Indico, en casi todo el mar Polar Ártico y en parte del Antártico.

Valor de la máxima, fase ó parte eclipsada de la luna, contada desde la parte boreal del limbo, 0,432, tomando como unidad el diámetro de la luna.

El primer contacto de la sombra con la luna se verificará en un punto del limbo de ésta, que dista 52° de su vértice boreal hacia Oriente, (visión directa).

El último contacto de la sombra con la luna, se verificará en un punto del limbo de ésta, que dista 27° de su vértice boreal hacia Occidente (visión directa).

Febrero 22.—Eclipse anular de sol, «invisible» en Madrid.

El eclipse principia en la Tierra á 6 horas 15 minutos, 9 segundos, tiempo medio astronómico de San Fernando, y el primer lugar que lo vé se halla en la longitud de 171° 37' al Este de San Fernando, y latitud 37° S.

El eclipse central principia en la Tierra á 7 horas, 33 minutos, 9 segundos, tiempo medio astronómico de San Fernando, y el primer lugar que lo ve se halla en la longitud de 146° 59' al E. de San Fernando, y latitud 51° 51' S.

El eclipse central á mediodía sucede á 8 horas 48 minutos, 3 segundos, tiempo medio astronómico de San Fernando, en la longitud de 128° 59' al O. de San Fernando, y latitud 49° 11' S.

El eclipse central termina en la Tierra á 10 horas, 42 minutos, 5 segundos, tiempo medio astronómico de San Fernando, y el último lugar que lo ve se halla en la longitud de 63° 15' al O. de San Fernando y latitud 21° 30' S.

El eclipse termina en la Tierra á 12 horas, 0 minutos, 6 segundos, tiempo medio astronómico de San Fernando, y el último lugar que lo ve se halla en la longitud de 85° 28' al O. de San Fernando, y latitud 7° 1' S.

Este eclipse será visible en una pequeña parte de la Australia, en parte de la América Meridional, en gran parte del Océano Pacífico y del Mar Polar Antártico.

Agosto 3.—Eclipse parcial de Luna, visible en Madrid.
Principio del eclipse á las 7 y 21 minutos de la tarde.

Medio del eclipse á las 8 y 34 minutos de la noche.
Fin del eclipse á las 9 y 47 minutos de la noche.

El principio de este eclipse será visible en casi toda Europa y Asia, en Africa, en la Australia, en las islas Filipinas, en todo el Océano Indico, en parte del Atlántico y Pacífico, en casi todo el Mar Polar Antártico y en una pequeña parte del Artico.

El fin de este eclipse será visible en toda Europa y Africa, en gran parte de Asia y de la América Meridional, en parte de la Australia, en todo el Océano Indico, en casi todo el Atlántico, en casi todo el Mar Polar Antártico y en una pequeña parte del Artico.

Valor de la máxima fase ó parte eclipsada de la Luna, contada de la parte austral del limbo, 0,420, tomando como unidad el diámetro de la Luna.

El primer contacto de la sombra con la Luna se verificará en un punto del limbo de ésta, que dista 50° de su vértice austral hacia Oriente (visión directa).

El último contacto de la sombra con la luna se verificará en un punto del limbo de ésta, que dista 29° de su vértice austral hacia Occidente (visión directa).

Agosto 18.—Eclipse total de sol, «invisible» en Madrid.

El eclipse principia en la Tierra á 14 horas, 40 minutos y 7 segundos, tiempo medio astronómico de San Fernando, y el primer lugar que lo vé se halla en la longitud de 140° 41' al E. de San Fernando, y latitud 37° 28' N.

El eclipse central principia en la tierra á 13 horas, 46 minutos y 3 segundos, tiempo medio astronómico de San Fernando, y el primer lugar que lo vé se halla en la longitud de 17° 36' al Este de San Fernando, y latitud 51° 39' N.

El eclipse central á medio día, sucede á 16 horas, 50 minutos y 7 segundos, tiempo medio astronómico de San Fernando, en la longitud de 108° 13' al E. de San Fernando, y latitud 53° 47' N.

El eclipse central termina en la tierra á 18 horas, 28 minutos y 4 segundos, tiempo medio astronómico de San Fernando, y el último lugar que lo vé se halla en la longitud de 179° 45' al E. de San Fernando, y latitud 24° 33' N.

El eclipse termina en la tierra á 19 horas, 34 minutos, tiempo medio astronómico de San Fernando, y el último lugar que lo vé se halla en la longitud de 159° 39' al E. de San Fernando, y latitud 9° 57' N.

Este eclipse será visible en gran parte de Europa, en casi toda el Asia, en una pequeña parte de Africa y de la América Septentrional, en el estrecho de Behering, en parte del Océano Pacífico y en casi todo el mar Polar Ártico.

ESPECTÁCULOS

Toros en Murcia

No extrañaré á los lectores que nos ocupemos de las funciones de toros verificadas en la capital vecina, cuando sepan que se encontraba allí todo Alicante, es decir toda la población conocida. Entrar en el casino de Murcia en esos días era como entrar en el de Alicante, allí se veían los mismos que saludamos en el de esta capital. Pasea por las Platerías era idéntico, por lo que á la gente se refiere á hacerlo por la calle Mayor de nuestro pueblo. De noche en la Glorieta las mismas caras, los mismos amigos que encontramos en el paseo de Mendez-Núñez todas las noches.

Y se explica facilmente, pues pasan de 8000 los viajeros que esos días se han trasportado por el ferro-carril de Alicante á Murcia.

Bien haya ese camino que ha venido á estrechar los fraternales lazos que unen á las dos provincias vecinas, haciendo casi una sola de ambas poblaciones.

De las corridas del 6 y del 7 no nos ocuparemos, puesto que ya lo ha hecho por telegramo nuestro corresponsal especial el inteligente aficionado de esta capital nuestro querido amigo D. José Ruiz Carralá, á quien desde nuestras columnas damos las mas expresivas gracias por el acertado é interés con que ha desempeñado nuestro encargo.

La corrida del 8 ha sido sin disputa la mejor en lo que se refiere á las reses.

Se verificó ante un público numerosísimo que llenaba por completo la plaza, cuyos palcos estaban todos ocupados por lo mas selecto de la sociedad murciana representada por una colección de muchachas con caras hermosísimas capaces de inspirar y sacar de sus casillas al mas pacífico de los mortales.

Los toros que esa tarde se corrieron eran de D. Dolores Monje viuda de Muruve hoy de Ibarra.

Todos ellos finos, bien criados, de libras, con mucha sangre, y gran cabeza. Se distinguieron el tercero y el quinto que era un toro de esos que no hay mas allá por su bravura y empuje, uno de esos toros que forman época y dan nombre á la ganadería; le valió á su dueño D. Eduardo Ibarra que se encontraba en un palco, una verdadera ovación merecidísima. Los seis toros cumplieron bien en los dos primeros tercios. En el tercero se hicieron recelosos y con deseos de cojer.

Por parte de las cuadrillas no hubo nada de notable si se exceptúan dos quites de Lagartijo y otros dos de Frascuelo.

Rafael mató su primer toro de una estocada á volapié que resultó buena, pero entró mal al herir y salió por la cabeza; el segundo de una estocada á paso de banderillas de las que él emplea cuando no quiere comprometerse, y el tercero de media estocada bien puesta pero entrando y saliendo mal. Al quinto le puso un par de banderillas al cuarteo que resultaron desiguales y caídas.

Frascuelo nada hizo notable en la muerte de sus toros, exceptuando una estocada á un tiempo que dió á su primero, pero entrando y saliendo de mala manera.

La demás gente regular.
La dirección de la plaza detestable. Allí cada cual hacía lo que quería. En el último toro Juan Molina hizo todos los quites.

Murieron 19 caballos.

Total: una corrida muy buena por los toros, muy mediana por los toreros.

El aspecto general de la población magnífico, mucha animación, mucha vida y mucho movimiento. La Glorieta de Murcia, no es una glorieta, sino una gloria, pues se ve uno rodeado de ángeles.

La estación del ferro-carril, convertida en una verdadera Babel; á la hora de regreso hubo que poner dos trenes extraordinarios para Alicante y otros dos para Cartagena.

La gente muy alegre y muy satisfecha de la buena acogida de los murcianos.

Novillos en San Juan

La segunda corrida de novillos verificada en San Juan anteayer tarde, no estuvo tan animada como la primera. En la plaza poca gente.

Los toros marrajos y de intención, llevaron á la gente de cabeza.
Los dos banderilleros nuevos, cumplieron regularmente.

La empresa de la plaza de San Juan, debe convencerse de que ese espectáculo, tal como lo ha organizado, no es del gusto del público.

Con cuatro toros de puntas, lidiados por la cuadrilla de Mateito, ó Joseito, el Valladolid ú otro cualquiera con picadores y demás requisitos, y cuatro moruchos embolados para el público, obtendría un gran resultado y daría gusto á la afición.

Petróleo y Espiritus

Los hay de las mejores refinerías y marcas más acreditadas, vendiéndose á precios baratísimos, en la casa de comercio de los Sres. Matias Garcías y compañía, calle de San Fernando, número 30, frente al café del Comercio.



Compañía de vapores del Excelentísimo señor Marqués de Campo.

Servicio regular entre Alicante y Orán

El magnífico vapor español CARIDAD saldrá de este puerto directamente para Orán todos los mártes á las seis de la tarde, haciendo la travesía en diez horas.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha en las oficinas del excelentísimo señor marqués de Campo, en esta capital, Esplanada, 15, bajo.

REGISTRO CIVIL

INSCRIPCIONES ANOTADAS EN EL DÍA DE AYER

Defunciones.

Varones. 2
Hembras. 2

Total. 4

Nacimientos.

Varones. 1
Hembras. 1

Total. 2

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Nicolás.

SANTO DE MAÑANA.—San Jacinto.

ÚLTIMA HORA

Telegramas de «La Tarde.»

Madrid 9 (10 m.).—Es inexacto que el señor Ministro de Hacienda piense levantar un empréstito de 500 millones prestando como garantía la renta de tabacos.

Han salido para Italia los periodistas italianos.

Ha verificado con gran solemnidad su entrada en Madrid, el nuevo Obispo señor Sancha.

Madrid 9 (11 t.).—Dícese que Inglaterra mantendrá con energía su candidatura para el principado de Bulgaria.

Grecia moviliza su ejército.
Han terminado por completo las huelgas de Barcelona y los motines de la Coruña.

Madrid 9 (2 25 t.).—En Algeciras ha surgido un conflicto entre las autoridades españolas é inglesas con motivo de haber apresado un contrabando un buque inglés.

En Gracia (Barcelona) se ha concentrado la guardia civil.

Mañana llegará el señor Gamazo.

Telegramas del Casino.

Madrid 9 (5 30 t.).—Legua Coruña presos sujetos interceptaban abastecedores.
Llegado Gamazo.
Temores guerra civil Bulgaria.
Bolsa: 61,00

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO de Vicente Botella y Serra Angeles, 14.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

A GUILLÉN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas. Cortaplumas.
Sombrereras. Lancetas.
Planchas vapor. Peines.
Idem ordinarias. Batidores.
Grifos superiores. Gutaperchas.
Ata-mantas. Petacas.
Bolsas de viaje. Porta-monedas.
Sacos de noche. Cepillos.
Caramañola. Sombrillas.
Tijeras. Bastones.
Cucharas. Bujías.
Cuchillos. Hules.
Tenedores. Plumeros.
Cucharones. Anteojos.
Navajas. Petacas.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó camaras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA, CI, id., id., CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior, Randería y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

GRAN SURTIDO EN FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas. Serruchos.
Ha has. Verdugos.
Garlopas. Ficheros.
Cepillos. Trincadores.
Junteras. Triángulos.
Guillames. Ba renas.
Tenazas. Berbiquis.
Alicates. Formones.
Corta frios. Gubias.
Visagras. Roblones.
Limas. Escuadras.
Escofinas. Cuchillos.
Sierras. Destornilladores.

GOLEGIO LUCENTINO DE

SAN LUIS GONZAGA

Bajo la dirección de D. Cosme Javaloyes Pascual, presbítero Alicante, Mayor, 5.—Entrada: Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, Dibujo y Música. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. El Administrador de este Colegio, D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

Tercianas, cuartanas, diarias

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

SUPERIORES CAFES DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escorial.

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.
Café molido superior. á 2 ptas. 400 gramos.
Puerto Rico y Caracolillo. » 2'50 — —
Puerto Rico y Moka » 3 — —
Moka puro » 4 — —
Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.
NOTA. Los botes de CAFE y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.
De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.
Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

Jarabe de Brea soluble

DOSIFICADO POR DON CARLOS JOSÉ BELLIDO El Jarabe de Brea ó Alquitrán soluble de Noruega, es una excelente preparación comparable en sus efectos y propiedades á nuestro conocido y celebrado LICOR DE BREA, de que tan preciosos y seguros resultados han obtenido los señores Médicos que lo han prescrito y los particulares que lo han usado.

El Jarabe de Brea se halla perfectamente indicado en todos los casos de resfriados, bronquitis, toses pertinaces, afeciones asmáticas, catarros del pulmón y de la vejiga, irritaciones del pecho, dolores de garganta y afeciones en general del aparato respiratorio.

Dosis.—De dos á cuatro cucharadas regulares repartidas entre el día, puro ó mezcladas en agua.
Los niños dos ó tres cucharaditas al día, de las de café.

Precio ocho reales frasco.

Farmacia de Bellido: plaza de Isabel II

Calenturas

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernández. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por dos reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza la Villa, 4 y Sacramento, 2, y las principales boticas de España. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

Casa de comisión CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella", se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cette, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

Fábrica de espejos

DE JOSÉ REUS

4, Pórtico de Ansaldo, 4 Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc.

Todo á precios arregladísimos.

LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia: D. Ricard Soto, Teatinos 8, Escritorio.

TIPOGRAFÍA de VICENTE

BOBOTETLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero, y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14

Tabaga.

Saldrá de Alicante el día 10 del corriente mes directamente para Cette.

Se admite carga para Cette, Paris y para todas las poblaciones del interior de Francia.

Agente en Alicante, Francisco M. Laguillón.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Dentifrico

DE LOS

RR.PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Don MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880. Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR

Pedro BOURSAUD



El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR.PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.

Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y util preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afeciones dentarias.

Casa fundada en 1307 Agente General: **SEGUIN** 3, Rue Huguier, 3 BORDEAUX

Deposito en todas las Farmacias y Per^{as} de Francia y Estrangero.

SERVICIO ESPECIAL

para el transporte de vino en pipas, por la combinación de los Sres. Ang, Vinyes, Reste y compañía, durante la campaña 1886-1887, por los vapores

TABAGO, de 800 toneladas.

EGYPTHIEN, de 100 id.

MICHAEL KROHN, de 700 id.

Viajes rápidos y directos desde Alicante á Cette.

Tarifa especial para París.

Francos, 5'10 hectolitro, desde bordo Alicante.

Para más pormenores dirigirse á D. Francisco M. Laguillón, Alicante, quien facilitará además todas las tarifas combinadas, aplicables á todas las estaciones de los ferro-carriles de Francia.

GRAN BARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas, 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas, 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de lona con adornos de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SEÑORA.—Botas rosol charol, escaarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol francés con bigotera de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, clavadas, 22. Id. badana, sagren, polonesas escaarpines, 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés, clavadas, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero taflete, con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero taflete, imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

ALMACENES DE HIERRO y ferreteria de hijos de

A. TEROL, calle de San Francisco, números 51 y 63: Alicante.

PARA LOS NIÑOS. En la imprenta de este periódico, calle de los Angeles, núm. 14, se ha recibido un completo surtido de liegos de decoraciones y personajes para teatritos, estampas que representan corridas de toros, retratos de los reyes de España, barajas de colores, soldaditos de todas clases y épocas, polichinelas y figuras de movimiento y vidas de héroes populares, etc., etc., á 5 y 10 céntimos pliego.